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浙江自贸区全面恢复国际航行船舶物料供应业务

舟山锚地供货按下“重启键”
03专版

志愿红点亮文明城
——普陀创城志愿者写真

本报讯（通讯员 戎凯波）日前，
区委宣传部召开机关干部全体会议，
专题传达学习市委七届九次全体（扩
大）会议精神和区委常委会（扩大）会
议精神。区委常委、宣传部部长李明
出席会议并讲话。

会议指出，市委七届九次全会是
在特殊时期召开的一次重要会议，对
经济逆周期和“两战”背景下的舟山
经济社会建设发展进行全方位总结，
并就奋力开启“四个舟山”建设新征
程、全面展示“重要窗口”海岛风景线
作出重要部署，提出要以“舟山实践”
诠释“制度优势”，以“舟山作为”添彩
“浙江之窗”。

会议强调，市委全会提到的多项
工作，如加强思想引领，弘扬新时代
蚂蚁岛精神，全力打赢创城决战等，
均与宣传系统息息相关，为我们进一
步开展工作指明方向、提供遵循。要
抓学习传达，既要自身先学一步、学
深学透，又要组织各级理论中心组学
习；要抓宣传宣教，加大对区委区政
府及各地各单位学习贯彻全会精神
情况的宣传报道，广泛开展“潮涌东
海”宣讲进机关、进文化礼堂等活动；
要抓贯彻落实，围绕区委中心工作、
文明城市攻坚冲刺、新时代宣传工作
新形势新任务、宣传干部“四力”建设
等抓好落实。

区委宣传部传达学习市委七届九次全体（扩大）会议精神

兴起学习宣传贯彻热潮

本报讯（记者 王梦倩 通讯
员 滕忠平）渔农村是创城的重
要环节。近段时间，展茅街道积
极开展整洁村庄行动，动员党员
群众参与创城，全力补齐短板，
提升渔农村环境质量。

“我们让村民们规范摆放建
筑材料，不要占用公共区域，还
把旁边的绿化带弄干净，现在整
体环境好多了。”日前，记者来到
展茅街道横街村大使岙区块，大
使岙党支部书记史军明指着眼
前的景象对记者说道。

记者了解到，上个月开始，
展茅街道联合城管和公安等部
门，对各村乱堆放、乱搭建及毁

绿种菜等现象进行整治。“之前
有村民把建筑材料往马路放，占
了公共区域。整改后，村民满
意，村里的环境面貌也更整洁
了。”史军明说。

随后，史军明又带记者来到
大使岙小庵弄一带，他说，之前
该区域有违法搭建的集装箱，在
与村民沟通达成一致后，现已被
拆除。如今，不协调的集装箱不
见了，这片土地被重新翻耕，村
民也可以重新开始种植农作
物。“旁边的小停车场之前也堆
放了很多杂物，我们也一并清理
了。”史军明告诉记者。

展茅街道相关负责人告诉

记者，为了避免整治效果反弹，
各村积极发动党员力量，实行党
员责任包干制，与街道工作人员
一起参与创城活动。

史红兵是横街村横街党支
部的一名党员，在创城工作中也
分到了一个“包干区”，每天上午
7时和下午1时，他都会准时到达
岗位。“主要还是处理动态问题，
比如清理垃圾、规范电动车摆
放、劝导居民规范晾晒等。”史红
兵说，以往村民习惯了随意找地
方晾晒，影响整体环境的美观
度，如今村里划定了专门的晾晒
区，村民们也很支持。

在史红兵看来，创城之后的

村庄少了垃圾，多了整洁，越来
越多的村民能理解并配合他们
的工作，这是最让他感到欣喜和
欣慰的。

横街村环境面貌的改善只
是展茅街道整洁村庄行动成果
的一个缩影。综合文化站、渔
农业公共服务中心、农贸市场、
公交站环境干净整洁，管理秩
序井然；岳阳公寓加强对乱停
车、绿化地杂乱等问题的管理；
干施岙处理好房前屋后杂物乱
堆放、消防设备摆放不规范等
问题，保持环境卫生整洁……
创城，让文明新风洋溢在渔农
村的角角落落。

展茅街道开展整洁村庄行动彰显成效

创城使这里环境变美了

6月16日本报报道了我区个
别学雷锋志愿服务站点存在便民
物资缺失、志愿者对服务内容不甚
熟悉等问题。近日，记者再次走访
发现，此类现象已大为改善。

“请问童装在几楼？”“您好，
童装在3楼。”近日，市民王先生
来到东港凯虹广场，想给孩子买
件新衣服，在一楼学雷锋志愿服
务站点志愿者的导引下，很快就
找到了童装所在的楼层。“志愿
者们的态度很热情，服务赞足
了。”王先生夸赞道。

但此前记者走访时，这里的
志愿者们对自己的服务内容却
不甚了解。据悉，针对这一情
况，商场对志愿者进行了培训，
帮助他们更好地掌握志愿服务
内容。商场还补充了雨伞等便
民物资，新增了AED急救设备，并
对员工进行了专业培训以应对
突发情况。

随后，记者又来到舟山健达
中医骨伤医院，一进门就看到志
愿者身穿红色马甲站在服务台。
当记者询问学雷锋志愿服务站点
的服务内容时，该名志愿者也能
熟练应答。“除了常规的服务内容
外，我们还会为患者提供导诊服
务。”该志愿者告诉记者。

之前记者采访时，发现该学
雷锋志愿服务站点存在便民物
资缺失、存放杂物等问题。当天
记者再次打开柜子时，发现各类
便民物资齐全，且各归其位，每
个抽屉里都干净整洁。

舟山健达中医骨伤医院办
公室主任吴方告诉记者：“我们

按照区文明办对学雷锋志愿服
务站点的建设规范进行了整改，
在提升硬件的同时，对志愿者们
进行了全面培训，使他们能更好
地为患者提供服务。”

城市社区的学雷锋志愿服务
站点为一类站点，建设标准最高，
要求最严。记者在东港街道中昌
社区学雷锋志愿服务站点看到，
雨伞等各类便民物资齐全，服务
内容上墙。当天的值班志愿者余
柯佳对自己的服务内容也对答如
流。“除了做好志愿者的本职工
作，在社区其他工作人员忙的时
候，我还要随时‘补位’，第一时间
为前来办事的市民提供接待、引
导服务。”余柯佳说。

学雷锋志愿服务站点提升硬件完善服务

“‘爱心小屋’服务赞足了”
□记者 徐可叶

本报讯（记者 丁琪蜜）昨天下
午，市委副书记、新区党工委专职
副书记、新区管委会副主任、自贸
试验区管委会副主任华伟来普陀
调研自贸试验区建设情况。他强
调，要进一步拓宽视野，拉高标杆，
有序推进自贸试验区普陀片区各
项工作，加快自贸试验区建设步
伐。市政协副主席、自贸试验区管
委会副主任夏文忠，区委书记张立
军，副区长李莉参加调研。

华伟一行先后走访考察了位
于普陀区大健康产业园的浙江自
贸区锐赛生物医药科技有限公司
和浙江麦大基因科技有限公司，
以及位于东港国际海事服务大楼
的东展船运股份公司和舟山铠迪
科技有限公司，了解企业生产经
营情况。华伟还主持召开座谈
会，听取自贸试验区普陀片区建
设情况汇报。

华伟对近年来自贸试验区普
陀片区建设取得的成绩表示充分
肯定。他指出，普陀片区作为自
贸试验区的重要组成部分，在自
贸试验区建设中有作为、有特色、
有贡献。在下步工作中，要坚持
高起点谋划，高标准建设，理清思
路，做好规划，充分发挥普陀优
势，以国际化视野推动自贸试验
区建设上新台阶。

华伟强调，普陀片区要结合区块实际，推动特色产业实现更高层次、
更高质量发展。海事服务产业要全要素集聚，全产业链打造，树立国际化
管理理念，提高管理水平和技术能力，进一步提升市场竞争力。健康产业
要找准定位，加大研究力度，营造大健康产业发展的良好氛围。旅游产业
要充分依托普陀山和海洋海岛资源加强招商引资，以大项目推动旅游产
业，以大活动打响旅游品牌。金融产业要搭建金融交流平台，浓厚金融交
流氛围，加快引进金融类企业，高质量推动金融小镇建设。同时，要高度
重视招商引资和人才招引工作，配强招引队伍，创新招引模式，吸引更多
项目落地、更多人才集聚。

华伟强调，全市各级各部门要主动参与，形成合力，助推自贸试验区建
设。要打开思路，针对性地做好产业谋划工作；要积极向上争取，推动更多
政策落地；要加强日常工作支持，以创新手段提升监管效能。
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核心提示：沈家门渔港素有“东海渔都”之美誉，是普陀的地标性标志和金名片。沈家门渔港是天
然避风良港，也是中国最大的天然渔港、世界三大渔港之一。它与海天佛国普陀山、海上雁荡朱家尖等
构成东海旅游金三角。

近年来，普陀在推进海洋经济发展中，启动蓝色海湾整治行动，以沈家门渔港为核心展开港湾环境
整治。目前，已完成投资7.3亿元，21项子工程全部完工，呈现出一幅“水清、岸绿、滩净、湾美”的渔港
新画卷，渔港的资源优势得到进一步释放，带动了城市高质量发展。

引子

7月17日清晨，太阳从东方地
平线上冉冉升起，靠泊在沈家门渔
港的桅杆林立的渔船在阳光照射
下显得分外壮观。此时，船舶驶过
鸣响的汽笛声唤醒了沉睡的渔港，
有着600年历史的沈家门渔港又
开始了新的一天。

站在滨港路，举目眺望，如今
的沈家门渔港旧貌变新颜，呈现
在眼前的是一幅“水清、岸绿、滩
净、湾美”的渔港新画卷；漫步在
滨港路上鲜花点缀的景观廊道，
渔港景色美不胜收，沈家门渔港
越来越美了。

渔港的变美凝聚着区委区政府
持之以恒的治理和卓有成效的工
作，凝聚着职能部门和工作人员的

付出。我们的故事，就从这里讲起。

渔港“一港两岸”
城市空间得到重塑

入夏以来，每逢夜幕降临，家
住沈家门金外滩的林阿伯总喜
欢在晚饭后出来走走，家门口这
片沿滨海大道新建的景观廊道
是他最流连忘返之处。“出来看
看海，吹吹风，听听渔船的声音，
惬意足啦。”

看着眼前宽阔整洁的道路、层
次丰富的植被、错落有致的景观小
品，你很难相信在过去一段时间，
景观廊道下面的滩涂堆了很多垃
圾，还有一些废弃的臭烘烘的码
头，大煞风景。

沈家门渔港沿岸承载着其作
为一个传统渔港曾经辉煌的记忆，

那时，南来北往的渔船云集于此交
易鱼货，带动一方经济。同时，岸
线无序使用、码头参差不齐、港内
严重淤积、滩涂污染严重等问题也
十分突出，影响城区面貌和周边居
民生活。沈家门渔港沿岸亟需实
施“退二进三”，改善海岸环境、提
升城市品位。

“我们细致排摸了沿岸的废
弃码头，一共拆除了18座，整个
水域一下子就开阔了。”蓝色海湾
整治行动指挥部相关负责人告诉
记者，此外，整治中还对港内废弃
的撑墩、栈桥、桩基等水工建筑物
进行拆除，以此恢复更多的湿地。

针对墩头路至渔港桥（除舟渔
公司外）共3.5km范围内的国资收
储地块和蓝色海湾整治过程中征
收搬迁企业地块，开展厂房拆除和
岸线平整工作，推动该区块岸线功

能实现“工业岸线”向“生态岸线”
转变。

在施工过程中，区域内部分海
塘防护标准低、缺失、坍塌破损等
问题引起了高度重视，我区结合清
理整治工程，以“五十年一遇的防
洪标准”开展岸线升级改造，极大
提升城市防灾减灾能力。

在蓝色海湾整治行动中，我区多
措并举，沈家门渔港“一港两岸”生
态、生产、生活的城市空间得到重塑。

立体生态修复
渔港变靓了

7月18日清晨6时许，蒋师傅
像往常一样早早地起了床，匆匆吃
好早饭赶到台轮码头，驾驶垃圾清
理船又开始新一天的海域巡视。

□记者 励佳

今朝沈家门渔港更闪亮
——来自普陀开展蓝色海湾整治修复生态推进城市高质量发展的报告（上篇）
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